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! ! ! !记者昨天获悉，上周六上海电
视台《新闻坊》首次尝试用沪语播
出周末版，收视率即高达 !"#$，超
过了上周其余 !天普通话版《新闻
坊》的收视率，令人惊喜的是，由于
周六晚上通常是人们外出旅游、会
客、娱乐、交友等活动的高峰，这也
是《新闻坊》一周中收视率的低谷，
改说沪语后收视率竟比之前一个
周六猛增了 %&$。

网上热议很热闹
网上引起的热议同样证明了

这一点。主持人黄浩和一雯在石库
门客厅内围坐沙发，一搭一档“嘎
三胡”，用沪语来播新闻、聊新闻，
他们说地铁中的色狼，侃黄梅天的
变化，许多观众对此感到耳目一
新，而且听到乡音倍感亲切。有的
说：“上海闲话报新闻，灵额！”有的
说：“听到新闻坊用上海话讲了。感
觉很亲切。”有不少网友甚至还表
示，“沪语播报每周一次太少，最好
是每天都有。”“能不能每天用上海
话讲啊？我保证天天看”。

网上也有个别人担心沪语节
目会冲击普通话，其实这不必多
虑。试播沪语版一周只有 '期，这
在《新闻坊》中也仅占七分之一，在
整个上海电视新闻中，更不到百分
之一。而且，沪语版《新闻坊》也没
有放弃听不懂沪语的观众，它用文

字标注正在直播的沪语提要，它播
出的新闻片也均用普通话。

尝试具有突破性
实际上，沪语节目在上海荧屏

上一直深受观众喜爱，这一点，《老
娘舅》《一呼“柏”应》《阿庆讲故事》
《快乐三兄弟》等节目的收视可以
作证，当年沪语版电视剧《孽债》
《何须再回首》《夺子战争》等引起
轰动也可以作证。这次沪语版《新
闻坊》播出之所以引起热烈反响，
是因为除了在上海广播中已有的
名牌栏目《阿富根》外，沪语还从未
真正进入到电视新闻节目之中。从
这个意义上说，《新闻坊》的这一尝
试具有突破性。

在上海的电视新闻节目中，选
择《新闻坊》进行沪语尝试是最适
当的。坊，其字义就是街巷街坊的

意思。在具有石库门风情的《新闻
坊》中，使用沪语其实是最“接地
气”的，因为，在上海市民的街谈巷
议中，老百姓使用最多的就是沪
语，一些新上海人也已经用学说沪
语在融入这座城市。

男女搭档很默契
首期沪语版《新闻坊》播出后，

人们对主持人黄浩和一雯这对男
女搭档大多还是予以肯定的。现在
网友提出的建议主要有两点，一是
认为他俩的沪语播报十分流利，配
合默契，没有吃螺蛳和冷场。但略
显不足的是，一雯的沪语个别咬字
吐音没有黄浩标准、地道。二是《新
闻坊》中插播的新闻片依然还是普
通话版，有人也建议改配沪语版。

现在能说一口地道沪语的电
视主持人不多，这一点可从《新闻

坊》没有全部使用“现役”的新闻主
播们就可以看出，一雯就是从电台
借来的，本身不是新闻主播。一雯
的沪语说得虽然不如黄浩标准，但
她从小是在上海长大的，虽然用老
上海人的眼光看有点不够标准，但
她却与上海大多数的 ()后、*)后、
+)后说的有些变化的沪语更相似。
因为，沪语本身就是在流动变化之
中的。我们应该予以宽容。何况，年
轻的一雯还可拜师，向老上海们学
习更地道的沪语发音，以逐渐适合
沪语主持。

顺应民意有基础
至于《新闻坊》中播出的新闻

片是否要改配沪语版，这一点也完
全可以通过渐变进行尝试。沪语作
为方言，是上海这座城市的文化遗
产，也承载着上海众多具有地域文
化特色的海派文化，然而，近年来
沪语的生存现状却不容乐观，尤其
是新一代的孩子，能说沪语的已不
多。因此，对于如何保护传承沪语，
上海“两会”代表多年来一直在奔
走呼吁，许多上海市民也为此深感
忧虑。这次《新闻坊》顺势推出周末
沪语版，其实就是顺应了这一民
意，收视率的猛增也说明它已赢得
观众认可，拥有群众基础。保护传
承沪语是需要载体的，没有载体只
能成为一句空话。作为载体，《新闻
坊》就很合适。

首席记者 俞亮鑫

沪语播讲新闻 观众猛增三成
《新闻坊》试播沪语版反响热烈

! ! ! !本报讯 （记者 夏琦）*月 '*

日，台湾歌手范玮琪将再度来沪，
在奔驰文化中心举行“,-./0123!

123给最亲爱的你”上海演唱会。
前不久范玮琪刚刚发行了个

人第 ''张专辑《爱，在一起 4-!

5/67/8》，根据新专辑中《最亲爱的
你》的歌名，范玮琪将上海演唱会
命名为“,-./0123123给最亲爱的
你”，她表示，希望上海场的演出能
让大家看到全新的内容与她的改
变，她要给每一个粉丝最动人的夜
晚，因为每位来听演唱会的朋友，
在范范心中，都是一位“最亲爱的
你”。与前不久在广州、成都举办的
演唱会全然不同的是，上海演唱会
上，范玮琪将首唱新专辑中的歌
曲。范范表示去年在上海举行演唱
会，歌迷的鼎力支持让她很开心，

也很感动，每次来到上海都有很熟
悉的感觉，她还笑称上海就像是自
己的“娘家”，所以有了全新的个唱
当然要先给上海歌迷“检阅”才行。

上张专辑中，一曲《最重要的
决定》道尽了范范和黑人十多年的
爱情长跑童话，也感动了无数歌
迷，更以满满的幸福感成为热门婚
礼歌曲。去年是范玮琪新婚后首次
开唱，所以整场演唱会更像是一场
甜蜜的表白，丈夫的全程陪同也让
人看得羡慕。婚后一年多，媒体与
歌迷都非常关心范范的婚姻生活，
更不忘时时追问他们何时生小孩，
对此范玮琪表示一切都交给上天
安排，自己最近还在忙着为新专辑
奔波宣传，结束宣传后将让自己马
上进棚，投入上海站演唱会的彩排
中去。

范玮琪

来上海就如回娘家

! ! ! !本报讯（记者俞
亮鑫）以全新视角呈
现南疆神奇风貌的四
集电视纪录片《喀什
四章》历时一年拍摄，
今晚 +9%&在纪实频道
与观众见面。

《喀什四章》是
:&':年上海“文化援
疆”的重要项目，由上
海广播电视台纪实频
道承制。该片是对中
国西部边陲城市喀什
的第一次全景式高清
拍摄。全片共 ;集，每
集 ;&分钟。讲述了喀
什地区的巴楚、泽普、
叶城、莎车等县的人
文历史、山川河流、文
化民俗、丰富物产，将
历史文献、民间传说
与现实人物、当下故
事相穿插，向世人呈
现这片美丽富饶、广
袤神奇的绿洲，描绘
一幅瑰丽的画卷。并
对一批具有新疆特色的非物质文化
遗产，如鹰舞、艾德莱斯丝绸、木卡
姆艺术等进行了细致拍摄，留下了
精美的影像资料。
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! ! ! !本报讯 （记者 夏琦）:&':大
爱音乐节于 !月 :'日至 :;日，在
成都国际非物质文化遗产博览园举
办。但从 :<日凌晨开始，就有工作
人员和参与演出的艺人团队成员在
微博上爆料，称主办方巨额亏损，拖
欠了 '&&多位工作人员的工资、酒
店住宿费用和机票费，导致很多艺
人、工作人员滞留。

:<日，音乐人刘为!木玛"萨顶

顶的鼓手# 在微博上怒斥大爱音乐
节的主办方：“你们这次亏了钱是你
们自己的事情，为什么不结清所有
工作人员和组委会费用？……你们
扣下了所有工作人员的酒店和机票
款，你让他们怎么回北京？”之后迷
笛演出公司副总刘欢则吐槽说，他
们的团队凌晨回到酒店，被大堂工
作人员要求重新刷卡，而到机场时
发现根本没有他们的机票预订信
息，之后得到消息，有部分其他演出
团体的人被酒店要求结算房费。据
当地媒体报道，资金问题其实早在
演出时就已经出现了。“因为款项不
到位，在这四天的演出过程中，就连
正常的演出时间都很难保证，从 ::

日开始，每天都在拖延演出时间，没
有给钱，发电车不供电，还好后来都
有解决。”
大爱音乐节主办方、大爱公司

董事长陈述昨晚接受采访称，已经
与遭到欠薪的执行团队人员达成协
议，并签下欠条将在限定时间内结
清拖欠款项。针对大爱音乐节票房
遭遇黄牛和非法渠道进场等状况，
主办方已经向当地公安机关提出申
请调查。陈述给出一组数据：“在场
内目测估计至少每天 %至 <万人，
其中 :%、:;日两天场内人数更多；
通过官方验票渠道进入场内的，四
天一共 %万人左右；但正式官方渠
道销售点统计，总共卖出不到 :&&&

张，这一组数据说明我们受到黄牛
和非法渠道带进入场内的情况影响
非常严重。我们已经投入的费用接
近 <&&&万元。其实按照正常的演出
方式，都是可以通过票房得到回收，
没想到整个票房最后只有不到 %&&

万元。”陈述承认宣传不到位和没有
有力赞助也是亏损的原因。

大爱音乐节
被曝巨额亏损

拖欠工资不付房费

! ! ! !热播电视连续剧 $黎明

绝杀% 中的两名主角系双胞

胎兄弟& 一个是国民党反动

军队的残余势力& 号称 '司

令(的廖少侠)另一个是解放

军独立营长赵红旗 !原名廖

少勇#&两角由同一演员刘小

锋扮演*

该剧反映的是新中国建

立后最大的剿匪战争中的一

个片段& 围绕双胞胎各自率

领的部队所进行的殊死斗争

展开* 然而剧中这场敌我较

量&或胜利&或失败&主要是双

方利用了双胞胎长相相似的

结果* 赵红旗装扮廖少侠&打

入敌人内部成为游击军司

令&对方信以为真&惨遭失败)

廖少侠伪装成赵红旗混进解放军部

队!以独立营长身份指挥剿匪&我方

攻敌计划受到破坏&女战士被暗杀*

双胞胎不那么容易被旁人区

分&这是事实* 然而&对于那些与双

胞胎朝夕相处甚至相依为命的人来

说&难道就一点也分辨不出来谁是真

谁是假+那个爱上赵红旗的女战士柳

欣梅&怎么可能感觉不出不一样+

作为艺术作品& 该剧编导企图

通过双胞胎来塑造人物&主导剧情&

反映时代& 却有悖于现实生活中的

人性真实*'都是双胞胎惹的祸(&不

仅不能给作品带来新的看点& 反倒

露出了胡编乱造的马脚* 陈向阳
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! ! ! !华策影视拍摄的武侠电视剧
《天涯明月刀》已在湖南卫视黄金
档首播，影视明星钟汉良饰演的傅
红雪一出场就极具震撼效果，他站
在高处傲视群雄，破冰而出。收视
率亦如此，平均收视达到 '"&<=，
让萎靡了好一阵的湖南卫视重振
雄风。
在剧中，久违了古装剧的钟汉

良扮演男主角傅红雪。钟汉良是个
武侠迷，他说：“少年时候只要是武
功高强，有侠义精神的大侠都是我
很崇拜的人物。”巧合的是，若加上
《天涯明月刀》中的傅红雪，钟汉良
把金、梁、古、温这四大武侠宗师的

作品都给拍齐了。
钟汉良为了演绎这一角色吃

苦不少，盛夏时节，他穿着厚重古
装，舞着重达七八公斤的大刀，更
不要说以各种姿势吊威亚。剧中，
钟汉良光打戏就有一百多场。他
说，“有时，一场戏足足拍一天，因
为出了汗，头套的发胶就会被汗水
泡发，必须等汗干了之后再重新贴
上，继续拍。”为了表现傅红雪的癫
痫发作，钟汉良每次都为此耗尽力
气。钟汉良笑称，自己有些方面和
傅红雪很像：“对自己的目标很坚
持，这点挺像的，从不轻言放弃。”

本报记者 俞亮鑫

钟汉良!"我和傅红雪很像#

! ! ! !本报讯 （记者 乐梦融）音乐
评论家、专栏作家刘雪枫日前做客
“海上博雅讲坛”第 ''期，在上海古
籍书店多功能厅带来一场“音乐的
聆听与阅读”的讲座，并带来了新作
《和刘雪枫一起听音乐》套书。

音乐评论家出新书
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